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CONSIGLIO DELLA SCUOLA DI DOTTORATO IN SCIENZE E TECNOLOGIE 

Riunione del 10 Dicembre 2008 

 

Verbale  
 

Il giorno 10 Dicembre 2008, alle ore 17.00, presso la Sala Riunioni dei Dipartimenti Fisici, Via 
Bassi 6, si è riunito il Consiglio della Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie, composto 
dai Coordinatori dei Dottorati di Ricerca afferenti alla Scuola stessa. 
 
Sono presenti i proff.: 
 
M. Carfora - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Fisica 
M. Licchelli - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Scienze Chimiche 
G. Massolini - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Chimica e Tecnologie Farmaceutiche  
A.M. Picco - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Ecologia sperimentale e Geobotanica 
G. Pirola - Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Matematica e Statistica 
Il prof. S. Seno, Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Scienze della Terra, è assente. 
 
E’ presente anche la dott. Anna Bendiscioli, in relazione a specifici punti all’ordine del giorno. 
La prof. Annalisa Marzuoli ha giustificato la sua assenza. 
 
Presiede il prof. A. Rigamonti, Direttore della Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie. 
 
L’ordine del giorno prevede: 

1) Comunicazioni  

2) Situazione delle pubblicazioni e programmi di “Scientifica Acta”  

3) Formalizzazione del contributo per “Scientifica Acta” da parte dei singoli Dottorati 

4) Regolamento di Ateneo sul Dottorato di Ricerca (discussione) 

5) Programmazione didattica per l’a.a. 2008/2009 

6) Eventuale predisposizione di progetti e richieste di finanziamenti 

7) Varie e altre eventuali (Progetto Cariplo, ….). 
 
1) Comunicazioni  

Il verbale della riunione del 22/5/2008, predisposto dal Direttore e fatto circolare per via 
telematica, è dato per approvato. 

Il Direttore informa il Consiglio su quanto segue: 

i) Il prof. G. Savarè, già Coordinatore del Dottorato di ricerca in Matematica e Statistica, 
ha rassegnato le dimissioni dall’incarico a far tempo dal 1° Novembre 2008 (fruirà 
infatti di un congedo per dedicarsi ad esclusiva attività di ricerca, ai sensi dell’art. 17 
del D.P.R. 382/80). 
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Al prof. Savarè il Direttore, a nome del Consiglio, esprime il proprio ringraziamento 
per il servizio reso quale Coordinatore insieme all’apprezzamento per la sua opera e 
all’augurio per i suoi progetti di lavoro. 
Contestualmente il Consiglio prende atto che nella riunione del 24 Ottobre 2008 il 
Collegio Docenti del Dottorato in Matematica e Statistica ha designato quale nuovo 
coordinatore il prof. Gian Pietro Pirola. Il Consiglio si congratula con lo stesso per la 
nomina, lo ringrazia per l’assunzione di responsabilità e gli formula i migliori auguri di 
buon lavoro in tale carica, certo della felice collaborazione che verrà posta in essere. 

ii) Il Dottorato di ricerca in Fisica ha attuato, a partire dal presente a.a., una 
ristrutturazione nella articolazione dell’attività didattica. Il Direttore ne informa 
brevemente il Consiglio, riservando al prof. Carfora, se lo ritiene, di illustrare in 
dettaglio le decisioni assunte dal Collegio Docenti. Peraltro il Direttore segnala 
preliminarmente al Consiglio che in luogo di quattro corsi di seminari per ciascuno dei 
quattro curricula, si terrà un unico ciclo di “Colloquia di Dottorato”, che per i contenuti 
che si prevede di realizzare potrebbero interessare anche altri Dottorati afferenti alla 
Scuola. 

iii) La collega Annalisa Marzuoli ha informato il Direttore sulla struttura e sulle finalità 
dell’European Doctoral College della Università di Strasburgo. Copia di un depliant 
illustrativo vengono distribuite ai componenti il Consiglio. 

iv) Il prof. Cella ha fatto pervenire notizie di un corso di perfezionamento su “Proprietà 
intellettuale e brevetti” organizzato da Massimo Pregolato, e che per sua natura 
potrebbe interessare altri dottorati. Benché ormai ultimato, un breve documento 
illustrativo del corso stesso viene fatto circolare ad informazione, anche in luce di una 
prevedibile ripetizione nel corso dell’a.a. 2008/2009. 

v) Dall’ufficio Dottorati, su sollecitazione e con la consulenza del Direttore della Scuola 
d’Ateneo prof. Ratti e sentito il Collegio dei Direttori è stato predisposto il 
questionario per la valutazione dei corsi di Dottorato di ricerca (uno per il primo anno, 
uno a conclusione del terzo). Copia dei questionari viene fatta circolare. 

vi) Il Consiglio dei Direttori delle Scuole di Dottorato si è riunito il 10 Settembre 2008. 
Il Direttore informa brevemente su quanto discusso in tale circostanza (questioni 
attinenti alla valutazione, internazionalizzazione, schema decreto su ruolo Scuole di 
Dottorato, revisione schema di istituzione Dottorati, siti web). 

vii) Le linee guida del Governo per l’Università, del 6 Novembre 2008 contengono punti di 
rilevanza per i Dottorati di ricerca, che il Direttore brevemente richiama. 

Il prof. Carfora rende noto al Consiglio l’iter dei bandi PRIN, dei quali dovrebbe essere 
imminente la ripresentazione. 

 

2) Situazione delle pubblicazioni e programmi di “Scientifica Acta” 

Il Direttore informa che è pervenuto per l’anno 2008 da parte dell’Università il finanziamento di 
euro 2400.  

Il Direttore prega la dr.sa Bendiscioli di riferire sullo stato delle pubblicazioni previste della 
rivista, in particolare sul fascicolo con i long abstract dei dottorandi in procinto di sostenere 
l’esame finale, sul prossimo numero della rivista e sul fascicolo speciale destinato alla raccolta 
dei contributi al convegno della Facoltà di Scienze tenutosi il 23 e 24 Ottobre 2008. 
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La dr.sa Bendiscioli illustra al Consiglio il fascicolo della rivista che raccoglie i long abstract e 
ne fa circolare una prima copia preliminare. Entro Natale prevede la possibilità di annunciare la 
distribuzione del fascicolo agli interessati.  

Il prof. Carfora segnala al Collegio la possibilità di interpellare il sito …… “dissertation 
abstract” per esplorare l’eventualità di un collegamento con l’istituzione che ne cura 
l’allestimento. 

La dr.ssa Bendiscioli ricorda che la rivista è disponibile anche on line. Infine riferisce sulla 
situazione economica che al momento appare soddisfacente. 
 

3) Formalizzazione del contributo per “Scientifica Acta” da parte dei singoli Dottorati 

Il Direttore ricorda che in riunioni pregresse aveva sollecitato il versamento da parte di ogni 
Dottorato afferente alla Scuola di una modesta somma destinata alle spese ordinarie per 
Scientifica Acta, soprattutto come espressione di interesse all’iniziativa. 
Ringrazia i colleghi Picco e Carfora per l’avvenuto versamento. Il prof. Pirola informa che 
l’ultimo Collegio Docenti ha stabilito di contribuire con 150 euro, per ora in forma di una 
tantum. 
Il Direttore porta a conoscenza del Consiglio che il prof. Licchelli gli ha segnalato che nel 
verbale della riunione del 16 Marzo 2007 non figura alcuna specifica approvazione o delibera 
del Consiglio in merito a tale contributo. Osserva peraltro che attualmente il Consiglio della 
Scuola non ha lo status che gli permetta di assumere delibere aventi forza di vincolo e che il 
verbale è sostanzialmente un promemoria che egli prepara ma che non può comunque avere una 
sua formalizzazione vincolante. 
In merito al fatto specifico del mancato versamento del contributo da parte dei Dottorati in 
Scienze Chimiche e in Chimica e Tecnologie Farmaceutiche, benché rammaricato delle riserve 
in proposito manifestatisi nei rispettivi Collegi Docenti, il Direttore precisa che nessuna forma 
di sollecitazione verrà messa in atto. Osserva che al di là di ogni formalizzazione e di mancati 
contributi, l’elemento di rilievo è l’interesse all’esistenza di una rivista della Scuola e la volontà 
di contribuire con documenti scientifici a edizioni di carattere multidisciplinare. 
Prende la parola il prof. Licchelli che chiarisce i termini delle riserve sollevate in ambito 
Collegio Docenti del Dottorato di Chimica. Peraltro il Collegio Docenti non ha sollevato alcuna 
obiezione al contribuire alla rivista per gli aspetti strettamente scientifico-editoriali. 
La prof. Massolini chiarisce che il Collegio Docenti del Dottorato di Chimica e Tecnologie 
Farmaceutiche ha espresso riserve sull’uso dei fondi di Dottorato per il versamento a 
“Scientifica Acta”. Anch’essa peraltro, come già il prof. Licchelli conferma che sussiste 
l’interesse a contribuire alla rivista con documenti scientifici, notizie e diffusione di seminari. 
Il prof. Carfora interviene ricordando che la rivista non si propone di sostituire o surrogare le 
riviste specialistiche di carattere internazionale ma è piuttosto un elemento di aggregazione tra i 
Dottorati e di diffusione all’interno della Scuola di materiale di interesse reciproco. Segnala 
l’opportunità strategica di tenere in vita questo elemento della Scuola. 
Al termine della discussione il Direttore chiede se il Consiglio ritiene comunque di esprimere 
formalmente la sua approvazione alla collaborazione fattiva alla rivista “Scientifica Acta” da 
parte dei singoli Dottorati afferenti alla Scuola. Precisa che tale collaborazione non comporterà 
alcun impegno economico, del quale si discuterà di volta in volta, ogni anno, sulla base dei 
contributi ricevuti e delle necessità contingenti. 
Il Consiglio unanime approva. 
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4) Regolamento di Ateneo sul Dottorato di Ricerca (discussione) 

Come anticipato in sede di comunicazioni procede, benché con una certa difficoltà di 
speditezza, l’attività di predisposizione di una bozza di nuovo regolamento che dovrà 
successivamente percorrere le tappe istituzionalmente previste (Commissione dei Dottorati, 
Senato Accademico etc.). Il Direttore ricorda che egli, raccogliendo sollecitazioni più volte 
emerse in diverse sedi, almeno per le aree Fisica, Matematica e Chimica, ha raccomandato un 
iter il più sollecito possibile, stante le difficoltà, tra altre cose, di arruolare nei Dottorati studenti 
provenienti da paesi non afferenti alla Comunità Europea. 
Emergono peraltro nel Consiglio alcune riserve ad allargare le modalità di ammissione a 
prevedere esami per soli titoli. I proff. Picco e Licchelli ritengono che tale allargamento 
potrebbe utilmente interessare uno specifico gruppo di borse di Dottorato che l’Ateneo destina a 
“studenti stranieri”. 
 

5) Programmazione didattica per l’a.a. 2008/2009 

Il Direttore raccomanda che da parte dei coordinatori dei Dottorati afferenti alla Scuola 
pervenga al più presto possibile il documento del Collegio Docenti che raccoglie le decisioni 
assunte in merito alla attività didattica per il corrente anno accademico. Segnala che tali piani di 
attività saranno inoltrati al pro-Rettore alla Didattica. Osserva che per il Dottorato in Fisica 
l’operazione è già completata (si vedano gli allegati al presente verbale). 
 

6) Eventuale predisposizione di progetti e richieste di finanziamenti 

Nonostante l’assenza della collega Marzuoli (nominata consulente ad acta nella riunione del 
Consiglio del 22 Maggio 2008) per impegni istituzionali, il Direttore suggerisce che si discuta 
brevemente in proposito, anche in seguito alla situazione prodottasi nei riguardi della fonte di 
finanziamento Cariplo. Tutte e sei le richieste di finanziamento avanzate dall’Ateneo, tra le 
quali quella “Nuovi percorsi di eccellenza per la Scuola di Dottorato in Scienze e Tecnologie” 
sono state respinte dal Consiglio di Amministrazione dell’Ente “Fondazione Cariplo”. 
Il Direttore da lettura del giudizio sintetico in merito alla richiesta della Scuola, segnalando in 
particolare che sembrerebbero non essere stati ritenuti idonei i richiami ai link per i vari 
Dottorati (in merito ai dettagli delle collaborazioni internazionali) e forse anche la collocazione 
negli allegati di materiale informativo. 
Segnala inoltre il suggerimento dato al termine del giudizio sintetico di ripresentare l’iniziativa 
dopo avervi apportato delle migliorie.  
Il Direttore fa presente che egli non appare la persona più adatta a ripresentare il progetto nei 
primi mesi del 2009, essendo egli scadente con il Maggio 2009. Personalmente ritiene che la 
persona più idonea alla eventuale riformulazione del progetto sia la Prof. Annalisa Marzuoli, 
anche nella sua veste ufficiale di consulente per la predisposizione dei progetti (si veda il 
verbale 22 Maggio 2008). Qualora all’atto della presentazione formale fosse necessaria una 
qualifica più ufficializzata potrebbe assumere tale ruolo il Direttore Vicario o un Coordinatore 
dei Dottorati afferenti alla Scuola. 
Si apre una discussione nella quale intervengono, anche reiteratamente tutti i componenti il 
Consiglio. Al termine il Consiglio concorda con la proposta di interessare la Prof. Annalisa 
Marzuoli alla riformulazione del progetto, sentiti i Coordinatori per raccogliere idee e proposte 
specifiche. Una volta completata tale fase si deciderà in merito alla forma della presentazione e 
all’individuazione di un responsabile del progetto. 
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7) Varie e altre eventuali 

Il Direttore segnala l’urgenza di aggiornare la versione italiana dell’illustrazione della Scuola e 
dei singoli Dottorati per la Guida ai Dottorati d’Ateneo. Ricorda i messaggi mail che egli ha 
inviato ai Coordinatori invitandoli a inviare il materiale direttamente alla dr.ssa Grazia 
Bruttocao. Fa circolare il testo che egli ha predisposto per la pagina introduttiva alla Scuola. 
Per i siti web (sui quali diverse lamentele sono emerse) si concorda di sollecitare, attraverso il 
prof. Ratti, che ne venga curato l’allestimento dalla stessa agenzia che si occupa di quello 
dell’Ateneo e che a breve dovrebbe allestire anche i siti dei Dipartimenti. 
 

Alle ore 19.30 la seduta ha termine. 

Il Direttore A. Rigamonti 
 


